

# Les édifices labellisés patrimoine du XXe siècle

département	Bouches-du-Rhône
commune	Vitrolles
appellation	<b>Pavillon tropical métallique</b>
adresse	5 chemin des gorges de Cabriès
auteur	Ferdinand FILLOD (ingénieur)
date	c. 1951
protection	édifice non protégé
label patrimoine XXe	Commission régionale du patrimoine et des sites (CRPS) du 15 mars 2007



Photo : © Isabelle Fasse, Djamel Antar, Michaël Le Panse Jolly, Cd-Rom drac paca/eaml, 2004

Dans une démarche similaire à celle de Jean Prouvé, Ferdinand Fillod a cherché à mettre en valeur les avantages des constructions métalliques et de la préfabrication. Installé en Moselle, il s'associe dans les années 1930 aux maîtres des forges de Wendel, et produit en très grand nombre des pavillons adaptables à tous les besoins, des maisons, des églises, des collèges, des immeubles, des équipements sportifs... Cette importante production métallique, modeste et fonctionnelle, a tendance à disparaître.

Le pavillon "tropical" est l'un des exemples de la prolifique créativité de Ferdinand Fillod. Entièrement métallique, il est composé d'une structure en arceaux, couverte de panneaux préfabriqués, et percée d'une série d'ouvertures. Le toit est une superstructure indépendante du pavillon: l'écart entre le plafond et la toiture permet une meilleure circulation de l'air, de jour comme de nuit.

Rédacteur : Sylvie Denante, drac paca crmh, 2004

Source : "Un pavillon métallique tropical à Marseille, Ferdinand Fillod, constructeur, 1951", Cd-Rom dracpaca/eaml, 2004